



**50 JAHRE**  
Volkshochschule  
Vaterstetten e.V.



## **Die Bobfahrerlegende von Vaterstetten: Fritz Kuhn: Bob-Olympiasieger & ein „schwerer Junge“**

Auf dem Friedhof in Vaterstetten ist ein echtes  
„Schwergewicht“ begraben: Fritz Kuhn.

Bei den Olympischen Winterspielen 1952 in Oslo gewann er  
die Goldmedaille im Viererbob von Anderl Ostler.

Dank eines geschickten Schachzugs der Deutschen,  
der später zur Reglementänderung führte:

Die vier schwersten Bobfahrer wurden in den Schlitten gesetzt!

Aus der spektakulären Geschichte wurde sogar ein Kinofilm:  
„Schwere Jungs“ von Markus H. Rosenmüller.

Nach seiner Sportkarriere arbeitete Fritz Kuhn als Pressesprecher  
der Hofbräu München und als Fotograf der Bayerischen Staatskanzlei.

Seine Fotosammlung mit über 200.000 Bildern befindet sich im  
Besitz des Bayerischen Staatsarchivs.

Autorin: Carmen Ick-Dietl, Sprecher: Carmen Ick-Dietl und Rudi Eppinger,

Geräusche: Audioyou, Fotos: BU: Porträt von Fritz Kuhn aus den 1960er Jahren.

Foto: Bundesarchiv, Bild 183-18379-0006 / CC-BY-SA 3.0, BU: Hier liegt ein echtes Schwergewicht  
begraben: Fritz Kuhs Grab in Vaterstetten. Foto: Carmen Ick-Dietl, Weiterführende Links:

Ergebnisse der olympischen Bobwettbewerbe 1952 Olympische Winterspiele 1952/Bob – Wikipedia  
Schwere Jungs – Kinofilm (2006) Schwere Jungs (2006) – Wikipedia



Stiftung  
**Zuhören**

